

PERMASALAHAN DAN SOLUSI ALTERNATIF PENYALAHGUNAAN TRANSFORMASI INFORMASI BAGI MASYARAKAT

Bambang Gulyanto*¹, Rahma Yunita Ansi², Harry Sambayu³, Nila Sudarti⁴
^{1,2,3,4}Universitas Asahan

^{1,4}Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan

^{2,3}Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan

e-mail: *¹bambanggulyantouna@gmail.com, ²rahmayunitaansi066@gmail.com,

³harry.sambayu1986@gmail.com, ⁴nilasudarti0@gmail.com

ABSTRAK

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan berupa edukasi kepada masyarakat melalui kegiatan penyuluhan mengenai permasalahan dan solusi alternatif penyalahgunaan transformasi informasi bagi masyarakat di Desa Sei Alim Hasak Kec. Sei Dadap sasaran dalam kegiatan Abdi Masyarakat ini adalah Para warga setempat. Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dilakukan dengan penyuluhan dalam program KKN Tematik Universitas Asahan Tahun 2023 terlebih dahulu kemudian baru melakukan pendampingan akan praktek dari penyuluhan tersebut. Ketersediaan tenaga ahli dari para Dosen Universitas Asahan dan para tenaga pembantu dari Mahasiswa, peserta (masyarakat), Pejabat setempat sehingga terlaksananya kegiatan Abdi Masyarakat ini. Manfaat yang didapatkan dari kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini antaralain dapat mengedukasi akan perkembangan transformasi informasi terkhusus kepada orang tua yang memiliki anak masih duduk di bangku sekolah untuk meninjau agar tidak terjadinya penyalahgunaan transformasi informasi dengan memberikan penerangan beberapa solusi alternatifnya.

Kata Kunci: Pengalaman Baru, Transformasi Informasi

ABSTRACT

Community service activities carried out in the form of education to the community through counseling activities on problems and alternative solutions to misuse information transformation for the community in Sei Alim Hasak Village, Sei Dadap District, the targets of this Community Service activity are local residents. The implementation of community service is carried out by counseling in the Thematic KKN program of Asahan University in 2023 first and then assisting in the practice of the counseling. The availability of experts from Asahan University lecturers and auxiliary staff from students, participants (community), local officials so that this Community Service activity is carried out. The benefits obtained from this Community Service activity can among others educate the development of information transformation, especially to parents who have children still in school to review so as not to misuse information transformation by providing information transformation information illumination by providing information transformation with some alternative solutions.

Keywords: *New Experience, Information Transformation*

1. PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi diikuti dengan perubahan gaya hidup masyarakatnya, tidak terkecuali di Indonesia. Data memperlihatkan bahwa masyarakat Indonesia yang sudah mengadopsi teknologi informasi dan komunikasi, terbilang aktif utamanya dalam menggunakan sosial media.

Transformasi sendiri adalah perubahan yang dilakukan berdasarkan suatu saran atau masukan yang berujung berupa output perubahan.

Saat ini, memahami eksistensi media pemberitaan tidak cukup hanya dengan mengkaji cara kerja praktisi serta khalayak dalam upaya memenuhi kebutuhan informasi. Hal tersebut memerlukan juga penelusuran tentang perubahan konsep media pemberitaan yang dipengaruhi perkembangan teknologi pendukungnya.

Masyarakat Indonesia saat ini berada dalam fase transisi menuju masyarakat era informasi. Dalam proses ini terdapat pergeseran pola cara masyarakat mengakses dan mendistribusikan informasi. Hal ini merupakan konsekuensi perubahan gaya hidup mereka saat mengaplikasikan perangkat komunikasi berbasis teknologi informasi. Berkembangnya jaringan sosial virtual menjadi babak selanjutnya dalam era transisi menuju masyarakat informasi.

Perguruan tinggi memiliki kewajiban untuk terus berupaya dalam memberika edukasi kepada masyarakat luas terlebih mengenai transformasi informasi agar tidak terjadinya penyalahgunaan dalam penggunaan informasi. Edukasi ini dapat dalam bentuk pengabdian pada masyarakat, bimbingan belajar masyarakat, melibatkan peran masyarakat dalam kegiatan belajar dan mengajar, serta berpartisipasi aktif dalam setiap permasalahan di masyarakat.

Beberapa solusi alternatif untuk mengatasi penyalahgunaan transformasi informasi. Forbes memberikan beberapa solusi yang dapat membantu dalam mempercepat transformasi digital, seperti menggunakan desain berpikir, mengelola perubahan, dan memperkuat budaya kerja yang mendukung transformasi digital.

Berdasarkan pada uraian di atas, maka pengabdian pada masyarakat ini mencoba menguraikan beberapa rumusan masalah, antara lain:

1. Apa upaya yang dilakukan masyarakat untuk memahami mengenai transformasi informasi?
2. Bagaimana solusi dan upaya dalam penyalahgunaan tranformasi informasi bagi masyarakat?

Tujuan program pengabdian pada masyarakat ini yaitu:

1. Untuk memberikan bimbingan dan arahan seputar pendidikan dan teknologi saat ini di Indonesia.
2. Untuk membagi informasi kepada masyarakat secara luas tentang transformasi informasi saat ini.
3. Untuk memberikan edukasi kepada masyarakat tentang permasalahan yang terjadi dalam transformasi informasi saat ini.
4. Untuk memberikan peluang kepada orang tua dan anggota keluarga bersama-sama untuk berupaya memahami solusi alterntaif penyalahgunaan transformasi informasi .
5. Untuk mensenergikan kebutuhan nasional dengan transformasi informasi yang ada di masyarakat secara luas.

Berdasarkan pada uraian latar belakang masalah, maka pengabdian pada masyarakat ini memiliki beberapa uraian tentang manfaat program kegiatan pengabdian pada masyarakat yang dilakukan oleh akademisi perguruan tinggi, antara lain:

1. Sebagai upaya dan partisipasi akademisi untuk berbagi pengetahuan dan informasi kepada masyarakat secara luas.
2. Sebagai bentuk tri darma perguruan tinggi pada aspek pengabdian pada masyarakat sekitar kampus Universitas Asahan.
3. Sebagai bentuk pengedukasian kepada masyarakat luas tentang perubahan pola pikir dan sikap orang tua terhadap transformasi informasi saat ini.
4. Sebagai ajang bersilahturahmi akademisi dan mahasiswa kepada masyarakat luas dalam bentuk pengabdian pada masyarakat.

2. METODE

Kegiatan ini dilakukan dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan yang digunakan sebagai upaya untuk melihat dan menginterpretasikan permasalahan dan solusi alternatif terhadap masyarakat terkait dengan transformasi informasi saat ini.

Para peserta dari kegiatan ini melibatkan pada tokoh masyarakat, pemuda, orang tua, dan anak. Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilakukan dengan beberpa langkah. Antara lain:

1. Penganalisaan Situasi
2. Penarikan Data
3. Melakukan diskusi internal
4. Melakukan observasi
5. Surat menyurat
6. Mempersiapkan agenda kegiatan
7. Memberikan surat balasan ke desa tujuan
8. Kegiatan.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan pada hari Selasa pada tanggal 06 bulan Juni tahun 2023. Kegiatan ini akan dimulai pada pukul 09.00 s/d 17.00 Wib. Adapun tempat kegiatan ini dilaksanakan di Kantor Balai Desa Sei Alim Hasak dan Desa Pasiran Kec. Sei Dadap Kab. Asahan. Kunjungan ini disambut oleh Kepala Desa Sei Alim Hasak Kec. Sei Dadap Kab. Asahan. Tim kemudian menyampaikan maksud dan tujuan kunjungan ke Kantor Balai Desa Sei Alim Hasak dan Desa Pasiran Kec. Sei Dadap Kab. Asahan dengan menunjukkan surat tugas dari LPPM Universitas Asahan bahwa kegiatan tersebut berbentuk Tri Dharma Perguruan Tinggi.

Kegiatan ini disambut baik oleh Bapak Kepala Desa Sei Alim Hasak Kec. Sei Dadap Kab. Asahan dengan memberikan kesempatan kepada kami untuk melaksanakan kegiatan tersebut pada hari Selasa tanggal 7 bulan Juni tahun 2023.

Setelah kunjungan tim pengabdian pada masyarakat, maka kegiatan ini diawali dengan diberikan kesempatan kepada moderator Mahasiswi KKNT untuk membuka acara.

Kata pembukaan oleh moderatot Ibu Karimaliana. M.Pd, dan dilanjutkan dengan pembacaan do'a oleh Bapak Dr. Harry Sambayu., M.Hum.



Gambar 1. Pembukaan oleh Moderator Mahasiswi KKNT dan Doa

Setelah dibuka oleh moderator diteruskan dengan membacakan tertib acara kegiatan, selanjutnya kegiatan penyajian materi oleh narasumber.

Pemateri memberikan pemaparan tentang “Pengembangan Potensi Desa” oleh Bapak Paisal Manurung., M.S” . Hal ini merupakan dampak terhadap permasalahan di desa yang belum tersentuh oleh pengembangan desa oleh masyarakat dan pemerintah.

Dengan beberapa poin penting antara lain, Pengumpulan Data dan Informasi, Pengelolaan Sumber Daya, Pelibatan Masyarakat, Monitoring dan Evaluasi, Penyesuaian dan Perbaikan, Penyebaran Informasi.

Tahap kegiatan pengabdian pada masyarakat adalah momen di mana rencana dan persiapan yang telah dilakukan diwujudkan menjadi aksi nyata untuk memberikan manfaat dan perubahan positif bagi masyarakat. Dalam tahap ini, kolaborasi dan partisipasi aktif dari berbagai pihak menjadi kunci keberhasilan dari kegiatan pengabdian tersebut.



Gambar 2. Penyajian Materi Oleh Narasumber

Acara selanjutnya yaitu, melakukan sesi tanya jawab oleh masyarakat Desa Sei Alim Hasak Kec. Sei Dadap Kab.Asahan kepada pemateri terkait dengan materi yang telah di paparkan.



Gambar 3. Foto Kegiatan Tanya Jawab Dengan Masyarakat

Setelah ditutup sesi tanya jawab dengan masyarakat kemudian pemberian cenderamata oleh pemateri. Penyerahan cendramata adalah suatu proses atau acara di mana pihak atau kelompok memberikan hadiah atau kenang-kenangan sebagai ungkapan terima kasih, penghargaan, atau sebagai tanda penghormatan kepada seseorang atau pihak lain.

Cendramata biasanya diberikan dalam rangka peringatan, perpisahan, atau acara penting lainnya sebagai simbol apresiasi atas kontribusi, dukungan, atau kerjasama yang diberikan. Dalam hal ini cendramata diberikan oleh Rektor Universitas Asahan yang diwakili oleh Bapak Dr. Bambang Gulyanto., M.Pd dan didampingi oleh Ketua LPPM Dra. Hamidah Sidabalok., M.Hum, dan Dekan FKIP Drs. Dailami., M.Pd serta didampingi oleh para pejabat desa.



Gambar 4. Penyerahan Cenderamata

Kegiatan akhir dari seluruh rangkaian kegiatan yaitu sesi foto bersama oleh Perangkat desa, Civitis Akademika UNA dan masyarakat.



Gambar 5. Foto Bersama Perangkat desa, Civitis Akademika UNA dan masyarakat

4. KESIMPULAN

Adapun kesimpulan yang dapat diperoleh dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat untuk masyarakat Desa Sei Alim Hasak Kec. Sei Dadap Kab. Asahan yaitu Masyarakat sangat antusias dan bersemangat mengikuti penyuluhan dapat dilihat dengan keseriusan masyarakat dalam mendengarkan dan bertanya kepada narasumber. Dengan adanya kegiatan pengabdian kepada masyarakat untuk masyarakat Desa Sei Alim Hasak Kec. Sei Dadap Kab. Asahan yang diadakan di Ruang Aula Kantor kepala desa ini, masyarakat dapat memahami tentang solusi alternatif pada masa transformasi informasi saat ini dengan baik.

5. SARAN

Kegiatan ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan tentang membangun pengalaman baru melalui teknologi informasi kepada masyarakat secara luas tidak hanya kepada masyarakat Desa Sei Alim Hasak Kec. Sei Dadap Kab. Asahan, namun juga diharapkan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dapat juga dilaksanakan pada masyarakat lainnya. Sehingga, masyarakat akan lebih cerdas dalam melihat dan memotivasi keluarga mereka untuk terus belajar melalui teknologi informasi dalam kehidupan di berbagai bidang

UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih kepada Allah SWT yang telah memberikan kesehatan kepada Tim Pengabdian sehingga kami dapat melaksanakan kegiatan ini. Dan tidak lupa pula terima kasih kepada LPPM Universitas Asahan yang telah membantu kami dalam melaksanakan pengabdian ini. Serta terima kasih kepada Kepala Desa Sei Alim Hasak Kec. Sei Dadap Kab.

Asahan yang telah bersedia dan membantu kami dalam pelaksanaan pengabdian ini. Dan tak pula terima kasih kepada seluruh tim pengabdian dan keluarga yang telah mensupport dari awal sampai akhir kegiatan pengabdian ini.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] Aziz, F.N., Mubin, F., Hidayat, R.J., Nurjaman, A., Romadhan, A.A, Sulistiyaningsih, T., Hijr, Y.S. 2021. *Bagaimana Teknologi Informasi dan Komunikasi Bertransformasi Menjadi Inovasi Pelayanan Publik*. Jurnal Perspektif. Malang.
- [2] Respati, W. 2014. *Transformasi Media Massa Menuju Era Masyarakat Informasi Di Indonesia*. Jurnal Humaniora. Vol.5. No,1. Jakarta Barat.
- [3] Oktavianoor, R. 2020. *Kesenjangan Digital Akibat Kondisi Demografis di Kalangan Masyarakat Rural*. Jurnal of Information and Library Science Vol. 11. Surabaya.